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Ata nº 040/2021 da reunião da 33ª Sessão Ordinária, realizada aos 08 (oito) dias do mês de 
setembro de 2021 (dois mil e vinte um), às 15h00 (quinze horas), reuniu-se ordinariamente na 
Câmara Municipal de São Mateus - Estado do Espírito Santo, situada à Av. Dom José Dalvit 100, 
Blocos 11 e 12 – Bairro Santo Antônio, sob a Presidência do Senhor Vereador Paulo Fundão, e 
Secretariado pela Senhora Vereadora Ciety Cerqueira. O Senhor Presidente fez a abertura da 
sessão proferindo as seguintes palavras: “Sob a proteção de Deus e em nome da comunidade, 
iniciamos nossos trabalhos”. Em seguida o Senhor Presidente requestou ao vereador Delermano 
Suim para que fizesse a leitura da Bíblia Sagrada, e após a respectiva leitura. PEQUENO 
EXPEDIENTE:  Ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou à Senhora Secretária que efetuasse 
a chamada dos Senhores Vereadores para verificação do quórum legal, aos quais responderam 
11 (onze) presentes. Alicerçado no art. 98 do Regimento Interno, o senhor presidente determinou 
à senhora Secretária Ciety Cerqueira que efetuasse a leitura da Ata nº 039/2021. Com 
fundamento no § 1º, do artigo 98 do Regimento Interno da CMSM, não tendo nenhum Vereador 
que quisesse retificar a Ata, considerou-a aprovada por unanimidade. Em seguida, o Senhor 
Presidente determinou à Senhora Secretária que procedesse a leitura do expediente da sessão 
ordinária do dia 08/09/2021 que continha: PODER EXECUTIVO: OF/PMSM/SMGAB N° 
354/2021, da Prefeitura Municipal de São Mateus, protocolizado sob o n° 001143/2021, datado 
de 03 de setembro de 2021, que encaminha Respostas das Indicações n°s 569/2021 à 589/2021; 
OF/PMSM/SMGAB N° 422/2021, da Prefeitura Municipal de São Mateus, protocolizado sob o n° 
001119/2021, datado de 31 de agosto de 2021, que encaminha Lei Municipal sancionada de n° 
1.967/2021; LEI Nº 1.967/2021, que “INSTITUI A LEI DA PRIMEIRA INFÂNCIA NO ÂMBITO DO 
MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS/ES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; OF/PMSM/SMGAB N° 
437/2021, da Prefeitura Municipal de São Mateus, protocolizado sob o n° 001144/2021, datado 
de 03 de setembro de 2021, que encaminha Lei Municipal sancionada de n° 1.968/2021; LEI Nº 
1.968/2021, que “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A DOAR ÁREA DE TERRAS 
A LOJA SIMBÓLICA ESTRELA DE GURIRI E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 
OF/PMSM/SMGAB N° 423/2021, da Prefeitura Municipal de São Mateus, protocolizado sob o n° 
001142/2021, datado de 03 de setembro de 2021, que encaminha Projeto de Lei nº 023/2021; 
PROJETO DE LEI Nº 023/2021, que “RATIFICA O PROTOCOLO DE INTENÇÕES FIRMADO 
ENTRE O MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS E O CONSÓRCIO PÚBLICO PRODNORTE, PESSOA 
JURÍDICA DE NATUREZA DE DIREITO PRIVADO, COM A FINALIDADE DE TRANSFORMAR 
A NATUREZA JURÍDICA DESTE CONSÓRCIO, QUE PASSARÁ PARA CONSÓRCIO PÚBLICO 
DE DIREITO PÚBLICO, NA FORMA DA LEI 11.107/2005 E DE SUA REGULAMENTAÇÃO”. 
PODER LEGISLATIVO: requerimento protocolizado sob o nº 001057/2021, pelo Vereador 
ROBERTINHO DE ASSIS, solicitando o uso da Tribuna Popular, para que o Sr. Juliano Anchieta 
Leite (China) – Atleta de São Mateus, faça pronunciamento sobre o Tema “Brilhante atuação na 
área do Esporte no Município de São Mateus/ES”; PROJETO DE LEI Nº 052/2021, que “DÁ A 
ATUAL RUA PROJETADA, SITUADA NO BAIRRO GURIRI, A DENOMINAÇÃO DE “RUA TÂNIA 
MARIA NASCIMENTO”, do Poder Legislativo, de autoria do Vereador Robertinho de Assis;  
PROJETO DE LEI Nº 053/2021, que “ALTERA O ARTIGO 1º DA LEI MUNICIPAL Nº 1.812, 
DATADA DE 31 DE AGOSTO DE 2020”, do Poder Legislativo, de autoria do Vereador Paulo 
Fundão; PROJETO DE LEI Nº 054/2021, que “DÁ A ATUAL RUA PROJETADA, SITUADA NO 
DISTRITO DE NESTOR GOMES, A DENOMINAÇÃO DE “RUA ANTONIETA DE OLIVEIRA 
NASCIMENTO”, do Poder Legislativo, de autoria da Vereadora Ciety Cerqueira; PROJETO DE 
LEI Nº 055/2021, que “DÁ A ATUAL RUA PROJETADA, SITUADA NO DISTRITO DE NESTOR 
GOMES, A DENOMINAÇÃO DE “RUA PEDRO RODRIGUES”, do Poder Legislativo, de autoria 
da Vereadora Ciety Cerqueira; PROJETO DE LEI Nº 056/2021, que “INSTITUI O DIA E A 
SEMANA MUNICIPAL DE COMBATE AO TRABALHO INFANTIL”, do Poder Legislativo, de 
autoria da Vereadora Ciety Cerqueira; PROJETO DE LEI Nº 057/2021, que “INSTITUI O DIA 14 
DE MARÇO COMO O DIA MUNICIPAL DE COMBATE AO ASSÉDIO MORAL NO SERVIÇO 
PÚBLICO MUNICIPAL”, do Poder Legislativo, de autoria da Vereadora Ciety Cerqueira; 
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PROJETO DE LEI Nº 058/2021, que “DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO APLICATIVO SOS 
MULHER PROTEGIDA NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS”, do Poder Legislativo, 
de autoria da Vereadora Ciety Cerqueira; DECRETO LEGISLATIVO Nº 030/2021, que 
“CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, homenageada 
FABIANA CABRAL FRANCISCO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 031/2021, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, homenageada OZANA LUZIA 
GALVÃO BALDOTTO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 032/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado YULIER RAMON DESDIN 
ARIAS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 033/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, homenageada MARÍLIA ALVES CHAVES SILVEIRA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 034/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
“CIDADÃO MATEENSE”, homenageado OVERLAN REIS OLIVEIRA; DECRETO LEGISLATIVO 
Nº 035/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, 
homenageado HASSAN REZENDE SPADAROTTI; DECRETO LEGISLATIVO Nº 036/2021, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “ANDRÉ ORTOLANI NARDOTO”, homenageado JOSÉ 
ROBERTO GONÇALVES DE ABREU; DECRETO LEGISLATIVO Nº 037/2021, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado CLÁUDIO 
ROBERTO GONÇALVES DE AMORIM; DECRETO LEGISLATIVO Nº 038/2021, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, homenageada LENYR SOUZA 
FERNANDES; DECRETO LEGISLATIVO Nº 039/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado JOAB STIEG LEMES; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 040/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ 
MATEENSE”, homenageada ZILA BONOMO DURÃO CUNHA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
041/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “MARCO ANTÔNIO VIEIRA FILHO”, 
homenageada HANNA SILVA CRUZ; DECRETO LEGISLATIVO Nº 042/2021, que “CONCEDE 
COMENDA DE MÉRITO “REGINA CELI OLIVEIRA”, homenageada DANIELLE RIBEIRO 
MONTEIRO BARRERE; DECRETO LEGISLATIVO Nº 043/2021, que “CONCEDE COMENDA 
DE MÉRITO “ALTAMIRO PAULINO SODRÉ”, homenageado NELSON SOARES FALCÃO; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 044/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “WALLAS 
BATISTA OLIVEIRA”, homenageado CHARLES RUBENS DUMS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
045/2021, que “CONCEDE “MEDALHA AMIGOS DE SÃO MATEUS”, homenageado VALTER 
RODRIGUES DE PAULA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 046/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE 
VISITANTE ILUSTRE”, homenageado ERICH ENDRILLO SANTOS SIMAS; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 047/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE VISITANTE ILUSTRE”, homenageado 
LUIZ CLÁUDIO ALLEMAND; DECRETO LEGISLATIVO Nº 048/2021, que “CONCEDE TÍTULO 
DE VISITANTE ILUSTRE”, homenageado JOSÉ RENATO CASAGRANDE; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 049/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado JOSIAS MÁRIO DA VITÓRIA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
050/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, 
homenageada CHAENE SANTOS SILVA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 051/2021, que 
“CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado 
JOSÉ HILDO GIACOMIN; DECRETO LEGISLATIVO Nº 052/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ROBSON AURÉLIO DE 
OLIVEIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 053/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO 
“HERINÉIA LIMA OLIVEIRA”, homenageada ENI BERTO FERREIRA; DECRETO LEGISLATIVO 
Nº 054/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “JOSÉ LUIZ NEVES”, homenageado 
ROBSON DE CARLI FAVALESSA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 055/2021, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, homenageada MARIA DA GLORIA 
ARAÚJO DOS SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 056/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado PAULO ANTÔNIO AMORIM 
SEGATTO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 057/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO 
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“CORNÉLIA DA CONCEIÇÃO”, homenageada SÔNIA AMORIM RAMALHO; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 058/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “JACKSON MENDONÇA 
BAHIA”, homenageado MANOEL LOURENÇO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 059/2021, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “ANTÔNIO GOMES”, homenageado DANIEL SOUZA 
OLIVEIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 060/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO 
“SALVINO PEREIRA RODRIGUES”, homenageado LUIZ GERALDINO; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 061/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado EMILSON VIEIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 062/2021, que 
“CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado 
VANDERLEI PALAORO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 063/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado CIDIMAR TONETE; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 064/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
“CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ALEXANDRE ALVES DE OLIVEIRA BRUMATTI; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 065/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
“CIDADÃO MATEENSE”, homenageado GILSON BATISTA DE SOUZA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 066/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado JOSEMAR PEREIRA SILVEIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
067/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, 
homenageado MARCELO CÚRCIO ZANETTI; DECRETO LEGISLATIVO Nº 068/2021, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “OSCAR SÁ FREIRE DUTRA”, homenageado FILIPE 
PIROLA DA SILVA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 069/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, homenageada DEA CALMON FERNANDES; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 070/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
“CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ALONSO SALA ALVES; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
071/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, 
homenageada ELIANA BALDO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 072/2021, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado IRAN DIAS; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 073/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
“CIDADÃO MATEENSE”, homenageado RONALDO ALMEIDA SANTOS; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 074/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado SEVERINO DA SILVA RIBEIRO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
075/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “LUIZ GONZAGA RODRIGUES DA CRUZ”, 
homenageado RONICLEY CAPUCHO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 076/2021, que “CONCEDE 
COMENDA DE MÉRITO “IVANA NASSUR DE PAIVA GONÇALVES”, homenageado JÚNIOR 
ALVES ELER RAMOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 077/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ALEXANDRE QUINTINO 
MOREIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 078/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado HIAGO SOUZA OLIVEIRA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 079/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado FRANCISCO MARIA DE JESUS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
080/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, 
homenageado JOSÉ RICARDO RUTHES; DECRETO LEGISLATIVO Nº 081/2021, que 
“CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, homenageado 
FRANCISCO PEREIRA PINTO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 082/2021, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, homenageada MARINALVA 
BROEDEL MACHADO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 083/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃ HONORÁRIO “CIDADÃ MATEENSE”, homenageada BRENDA JENNIFER FREITAS; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 084/2021, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “MATHEUS 
CUNHA FUNDÃO”, homenageado FRANCISCO AMARO DE ALENCAR OLIVEIRA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 085/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado CAIO FARIA DONATELLI; DECRETO LEGISLATIVO Nº 086/2021, 
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que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “WALLACE CASTELO DUTRA”, homenageado 
JAILSON BARBOSA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 087/2021, que “CONCEDE COMENDA DE 
MÉRITO “GUALTER NUNES LOUREIRO”, homenageado DANIEL SANTANA BARBOSA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 088/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO MATEENSE 
AUSENTE Nº 1”, homenageado ERNESTO NEGRIS NETO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
089/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO “CIDADÃO MATEENSE”, 
homenageado CRISTIANO DE JESUS SILVA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 090/2021, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “LUIGIA UBIZZONI BORDONI”, homenageada 
IVONICLEIA GONÇALVES BOROTO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 091/2021, que “CONCEDE 
COMENDA DE MÉRITO “IOSANA FUNDÃO AZEVEDO”, homenageada ROSANGELA 
MIRANDA SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 092/2021, que “CONCEDE COMENDA DE 
MÉRITO “TÂNIA MARA DA SILVA NEVES”, homenageada VÂNIA MARIA GUSSON AKISASKI; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 093/2021, que “CONCEDE TÍTULO DE VISITANTE ILUSTRE”, 
homenageado PIERRE CUNHA DE ALMEIDA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 094/2021, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “JONAS PAULO BERGAMIN”, homenageado JUAREZ 
PEREIRA VASCONCELOS. PROPOSIÇÕES: indicação nºs 590 e 591/2021 de autoria do 
Vereador Adeci de Sena, calçamento da rua Izabel Cardoso Costa, localizada na Comunidade 
do Nativo de Barra Nova; calçamento da rua sossego, localizada na Comunidade de Campo 
Grande no Distrito de Barra Nova; indicação nºs 592 e 593/2021 de autoria do Vereador Carlinho 
Simião, construção de uma rotatória, na rodovia Othovarino Duarte Santos, situada em frente a 
faculdade Multivix; construção de ponto de ônibus com abrigo, localizado na Comunidade 
Ferrugem (em frente a propriedade dos familiares de João Faustino) na estrada do Nativo de 
Barra Nova; indicação nºs 594 e 595/2021 de autoria da Vereadora Ciety Cerqueira, reforma bem 
como instalação de novos abrigos nos pontos de ônibus situados ao longo da rodovia Miguel 
Curry Carneiro; Unidade móvel para atender as comunidades de toda cidade e fomentar o 
empreendedorismo; indicação nºs 596 e 597/2021 de autoria do Vereador Cristiano Balanga, 
Construção de um prédio com aproximadamente doze salas, para abrigar a Escola Benedicto 
Caulyt Figueiredo; Atualização da lei “Adote uma Praça”; indicação nºs 598 e 599/2021 de autoria 
do Vereador Delermano Suim, Calçamento da localidade Mata Sede (das imediações da casa 
do sr. Adilson Porfiro até na escola e na igreja local); Término do manilhamento da rua Hélio 
Orlandi no bairro Sernamby; indicação nºs 600 e 601/2021 de autoria do Vereador Gilton Gomes, 
calçamento da rua Pedro Alves Ribeiro, lado sul, no bairro Guriri; Construção de Ceim no 
residencial Bom Jesus – Bosque da Praia, no bairro Guriri; indicação nºs 602 e 603/2021 de 
autoria do Vereador Isael Aguilar, instalação de academia ao ar livre na Comunidade Dilô 
Barbosa, Distrito de Itauninhas, na área de terra pertencente à Municipalidade; perfuração de 
poço artesiano na Comunidade Córrego do Sapato debaixo, Distrito de Itauninhas; indicação nº 
604/2021 de autoria dos Vereadores Kacio Mendes e Paulo Fundão, abertura da rua Mercúrio 
interligando-a à avenida Othovarino Duarte Santos (logradouro do Loteamento Jardim 
Bongosto), bem como manilhamento e pavimentação da referida via pública; indicação nº 
605/2021 de autoria do Vereador Kacio Mendes, A pavimentação da avenida Palmeiras 
(logradouro do Loteamento Jardim Bongosto); indicação nºs 606 e 607/2021 de autoria do 
Vereador Lailson da Aroeira, construção de arquibancadas no campo de futebol com capacidade 
(aproximadamente cem pessoas) localizado no bairro Aroeira; Instalação de academia ao ar livre 
nas proximidades situada no bairro Vitória, com a devida orientação técnica, sobretudo às 
pessoas idosas; indicação nºs 608 e 609/2021 de autoria do Vereador Robertinho de Assis, 
capina e limpeza das ruas da Comunidade Rio Preto, Município de São Mateus/ES; Construção 
Unidade Básica de Saúde (UBS) em Mariricu, lado sul, bairro Guriri, Município de São Mateus- 
ES; Requerimento nº 015/2021, de autoria do Vereador Robertinho de Assis, Realização de 
sessão ordinária itinerante no dia 28 de setembro de 2021, no bairro pedra d’ água, conforme 
preceitua o § 5º, do artigo 11 da resolução nº 003/2009 – regimento interno desta Casa de Leis; 
Requerimento nº 016/2021 de autoria do Vereador Paulo Fundão, Informe detalhadamente, a 
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inscrição imobiliária de todos os imóveis pertencentes ao Município de São Mateus encravados 
no balneário de Guriri, na condição de bens públicos afetados ou desafetados, mas que tenham 
como titular do domínio o Ente Público Municipal. Solicita ainda, que a referida informação venha 
instruída de documentos capazes de identificar o local onde os imóveis se encontram, em 
especial com as confrontações e logradouros próximos; Moção nº 092/2021 voto de 
congratulação da Vereadora Ciety ao Senhor LUCIANO TREVIZANI, pelos relevantes serviços 
prestados ao município de São Mateus, na área da educação; Moção nº 093/2021 Voto de pesar 
do Vereador Gilton Gomes aos familiares do Senhor DOMINGOS ANDRADE SANTOS, em razão 
do seu falecimento ocorrido no dia 01 de setembro de 2021; Moção nº 094/2021 voto de 
congratulação do Vereador Robertinho de Assis ao Senhor JULIANO ANCHIETA LEITE, pela 
brilhante atuação na área do Esporte no município de São Mateus-ES. DIVERSOS: 
OF/CMS/SM/ES Nº 023/2021, protocolizado dia 1º/09/2021 sob o nº 001129/2021, de autoria do 
Conselho Municipal de Saúde de São Mateus – ES, solicitando indicação de membro suplente 
representando a Comissão de Saúde do Legislativo, para compor a Plenária do Conselho 
Municipal de Saúde de São Mateus; OF Nº 043/2021, protocolizado dia 02/09/2021 sob o nº 
001134/2021, de autoria da Direção do Ceunes, solicitando permissão para que os membros da 
Comissão Especial/CEUNES, responsável pela organização de debates sobre a possibilidade 
de criação da Universidade Federal de São Mateus, participem e façam uso da Tribuna Popular, 
no mês de setembro do corrente ano, em uma das Sessões Ordinárias da Câmara. Senhora 
Vereadora, Senhores Vereadores, público presente e de igual forma que nos assiste através dos 
meios de comunicação social desta augusta Casa de Leis, questão tormentosa e que nos aflige, 
mas temos que ter a responsabilidade em dividir com todos nossos parlamentares considerando 
a sensibilidade do tema que irá trazer prejuízos incalculáveis aos nosso trabalhos legislativos em 
caso de  procedência da determinação do colendo Tribunal de Contas do Estado do Espírito 
Santo, que trata da questão dos servidores aposentados e que continuam na ativa neste 
parlamento. Conforme expressei em sessão pretérita, aguardaríamos a resposta daquele 
indigitado Tribunal após a nossa reunião ter sido interrompida por problemas técnicos de 
informática, e no dia 24 de agosto do corrente ano foi protocolizado nesta augusta Casa de Leis 
o ofício oriundo do Tribunal de Contas sob o número 33029/2021-1, que aduz expressamente:  
“ (...) quanto ao primeiro questionamento , entendemos ser necessário dar acesso ao 
contraditório e a ampla defesa ao servidor, para que ele possa se  manifestar e apresentar suas 
justificativas, na forma do art. 5º, LV, da Constituição Federal. Quanto as penalidades, é certo 
que, ao tomar ciência do fato, compete ao gestor tomar as medidas cabíveis, sob pena de ser 
responsabilizado por sua inércia. E nesse aspecto, inclusive, o parecer consulta 15/2021 não 
deixou dúvidas, ao afirmar que “ o administrador do ente jurisdicionado deste TCE-ES onde 
servidores aposentados pelo INSS permaneceram laborando incorreu em irregularidade. E, 
incorrendo em irregularidade, sujeita-se às sanções da lei. Ademais, o item 1.1.3 do parecer 
consulta conclui expressamente: “1.1.3. a existência de servidor estatutário aposentado em 
atividade sem o respaldo de decisão judicial implica irregularidade.” Ante o exposto, seja dado 
conhecimento ao Exmo. Presidente da Câmara Municipal de São Mateus. Como Presidente 
deste Poder Legislativo, não nos cabendo outro caminho a seguir, me reuni com todos os 
membros da mesa diretora, vereadores Kacio Mendes, Ciety e Delermano Suim, e baixamos o 
Decreto nº 299/2021 concedendo os prazos legais para cumprir um dos princípios basilares da 
Constituição Federal de 1988, qual seja, princípio da ampla defesa e contraditório. Ao final do 
prazo, assim que finalizarmos este processo retornaremos a dialogar sobre o mesmo, 
considerando que estes servidores são a memória desta augusta Casa de Leis há mais de 30 
anos, por isso devemos ter um olhar diferenciado e com certeza teremos. Era o que tinha a dividir 
com todos. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a fala ao senhor Flavio Santana, em  
nome da Loja Maçônica de Guriri, que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e todos 
os presentes, relatou sobre a dificuldade em externar a alegria em receber a noticia da doação 
do terreno para trabalho filantrópico, onde o mesmo trabalha em ação do próximo, dentro da Loja 
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Maçônica há uma trajetória em ajuda ao próximo, com essa doação de terreno vai ajudar a 
montar oficinas, não é o intuito de fazer propaganda até então não se pode fazer propaganda 
dos trabalhos das Lojas Maçônicas. Em seguida, o senhor Presidente fez um esclarecimento 
sobre o parecer do TC aos aposentados ainda em exercício dentro desta Casa de Leis, 
sujeitando os sansões da decisão Supremo Tribunal de Contas. Em seguida, o Senhor 
Presidente concedeu a palavra ao senhor Juliano Anchieta que iniciou sua fala cumprimentando 
a Mesa Diretora e todos os presentes, atualmente o mesmo é atleta de fute vôlei, graduando em 
Educação Física. No fute vôlei se descobriu sua vocação em transformar em profissão, além de 
atleta é professor de fute vôlei, atualmente líder do circuito mineiro de fute vôlei, relatou sobre a 
importância do esporte em sua vida, onde o esporte em modo geral deveria ser olhado com mais 
atenção, pois o esporte muda vidas, pediu que o Legislativo pudesse olhar um pouco mais par 
ao esporte. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Robertinho, que 
parabenizou a trajetória dentro do esporte, solicitou ao presidente que fizessem a entrega do 
certificado de congratulação. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador 
Kacio Mendes, parabenizou pela trajetória dentro do esporte, relatou sobre o projeto de lei que 
já está sendo tramitado dentro dos poderes para melhor trabalhar dentro do esporte. GRANDE 
EXPEDIENTE: com 07 (sete) Vereadores inscritos.  Em seguida, o Senhor Presidente concedeu 
a palavra ao Vereador Robertinho de Assis, que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora 
e todos os presentes, parabenizou o Flavio da Maçonaria, onde expressou a alegria em poder 
aprovar o projeto onde beneficiará a todo Município, relatou sobre a situação do INSS, que 
continua com atrasos de perícias e, a desculpa é por conta da Covid-19, pode observar que há 
uma grande quantidade de idosos na espera de atendimento.  Falou do Juliano que cresceu 
próximo a ele e, hoje busca dentro do esporte um futuro melhor e, suplicou por mais projetos 
esportivos para a juventude de São Mateus. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a 
palavra ao Vereador Carlinho Simião que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e 
todos os presentes, relatou sobre algumas indicações que foram atendidas pelo Poder Executivo, 
as limpezas dos valões, dos cemitérios e, agradeceu ao Secretário Albino pela contratação de 
horas maquinas para atender Nativo de Barra Nova.  Rogou por suas indicações que são: 
Construção de uma rotatória, na rodovia Othovarino Duarte Santos, situada em frente a 
faculdade Multivix, para que os professores e alunos trafeguem com segurança pelo local no 
termino das aulas; Construção de ponto de ônibus com abrigo, localizado na Comunidade 
Ferrugem (em frente a propriedade dos familiares de João Faustino) na estrada do Nativo de 
Barra Nova, para melhor atender as comunidades, fez memória da semana passada da reunião 
com o Deputado Da Vitória que estará trazendo melhorias para o Município. Em Seguida, o 
Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Adeci de Sena que iniciou sua fala 
cumprimentando a Mesa Diretora e todos os presentes, fez memória da semana passada da 
reunião com o Deputado Da Vitória onde estará trazendo melhorias para São Mateus, lembrou 
da reunião com o Deputado Freitas sobre as melhorias das estradas do Nativo de Barra Nova 
onde estão com o acesso dificultoso, lembrou das maquinas que estão trabalhando em sua 
região para atender as comunidades. Rogou por suas indicações que são: Calçamento da rua 
Izabel Cardoso Costa, localizada na Comunidade do Nativo de Barra Nova, para beneficiar aos 
moradores daquela localização; Calçamento da rua sossego, localizada na Comunidade de 
Campo Grande no Distrito de Barra Nova, para melhoria do turismo da região. Em seguida, o 
Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Cristiano Balanga, que iniciou sua fala 
cumprimentando a Mesa Diretora e todos os presentes, relatou sobre o descaso da empresa 
responsável pela BR, a ECO 101, que está causando transtornos as pessoas que residem as 
margens da BR, fez memoria da semana passada das reuniões com o Deputado Da Vitória e em 
Braço do Rio – Conceição da Barra sobre a Salgemas benefícios para os municípios. Rogou por 
suas indicações que são:    Construção de um prédio com aproximadamente doze salas, para 
abrigar a Escola Benedicto Caulyt Figueiredo, que possa melhor atender a todos os alunos e 
funcionários; Atualização da lei “Adote uma Praça”. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu 
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a palavra ao Vereador Delermano Suim que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e 
todos os presentes, “quando você cumpre princípios, Deus cumpre promessas”, agradeceu ao 
Deputado Da Vitória sobre a reunião da semana passada com demandas em melhorias para o 
Município de São Mateus, fez memória da Audiência Publica em Braço do Rio, onde as atividades 
atenderá ao Município de São Mateus, também lembrou a ferrovia que atenderá ao municípios 
de São  Mateus até Ipatinga. Rogou por suas indicações que são: Calçamento da localidade 
Mata Sede (das imediações da casa do sr. Adilson Porfiro até na escola e na igreja local), para 
melhor atender a população; Término do manilhamento da rua Hélio Orlandi no bairro Sernamby, 
que atravessa as ruas próximo da loja Casas Baldo até o Ideal.  Em seguida, o Senhor Presidente 
concedeu a palavra a Vereadora Ciety Cerqueira, que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa 
Diretora e todos os presentes, na próxima sexta feira estarão entregando a ponte da comunidade 
Barra Seca e as ruas em Nestor Gomes, também terá uma reunião com o Secretário de 
Agricultura com os agricultores e comunidade em Nestor Gomes. Rogou por suas indicações 
que são: Reforma bem como instalação de novos abrigos nos pontos de ônibus situados ao longo 
da rodovia Miguel Curry Carneiro, para melhor atender as pessoas que utilizam transportes 
públicos; Unidade móvel para atender as comunidades de toda cidade e fomentar o 
empreendedorismo, para estimular o empreendedorismo no Município. Em seguida, o Senhor 
Presidente cedeu a cadeira da presidência ao Vice-presidente para proferir seu discurso “Senhor 
Presidente, Senhora Vereadora, Senhores Vereadores, Servidores, aqui na pessoa da nossa 
querida funcionária Rosiane Almeida, imprensa, público que nos assiste através dos meios de 
comunicação desta augusta casa de leis, boa tarde. " não rotule uma pessoa quando não 
conhece ela de verdade, rótulos podem cair e quase sempre são feitos para enganar”. Sob a 
inspiração desta lapidar e erudita assertiva, inicio este discurso para me dirigir aos meus pares 
e a toda sociedade mateense.  Senhora e senhores, essa frase é de extrema importância para 
reflexão, não podemos rotular as pessoas sem conhece-las pessoalmente ou ter um convívio 
com ela; não podemos rotular a vida e o caráter de ninguém por ouvir falar, quiçá, muitas vezes 
se rotula alguém por escutar pessoas de índole duvidosa e malçã, alguém que tenha raiva ou 
seja desafeto da pessoa, mesmo quando essa pessoa nunca tenha feito nada com ela. Nunca 
julgue ninguém pelo que os outros falam, e muito menos rotule alguém pelo que vc ler em 
internet, whatsapp, pois é extreme de dúvidas, rótulos na maioria das vezes são feitos para 
enganar os incautos e prejudicar pessoas de boa índole. Que possamos refletir!!! Não poderia 
deixar de mencionar aqui desta Tribuna que na semana passada, no dia 02.09, estive em 
Conceição da barra a convite de meu amigo pessoal Prefeito Mateusinho para participar da 
Audiência Pública no que tange a exploração do sal gema, que poderá gerar 15 mil empregos 
para nossa região. Quero aqui enaltecer e tecer loas a um dos pilares para que este 
acontecimento de suma importância para nosso povo pudesse ser viabilizado, e falo aqui do 
jovem e atuante Deputado Federal Felipe Rigone, parabéns pela luta e perseverança em busca 
de dias melhores para nossa região. Registro também que estou muito feliz com a sintonia que 
esta Casa de Leis tem tido com a sociedade, e fomos convidado pela respeitável instituição da 
Rádio Kairós a estar de 15 em 15 dias nas quintas feiras, no horário de 12h, informando sobre 
nossas atividades e trabalhos ao longo da quinzena, e isso é de extrema importância tendo em 
vista a capacidade de informação da Rádio da família, que induvidosamente irá levar as 
informações a todos os lugares, agradeço de coração e sinto-me honrado com o convite e em 
nome do Parlamento expresso que estamos felizes e honrados. Por fim, denotando de forma 
cabal que esta Casa de Leis está fazendo história recebemos na sexta feira dia 03.09.2021 o 
Deputado Federal Da Vitória para uma reunião em nossa sede e dialogamos bastante sobre 
investimentos oriundos de emendas parlamentares federais, mormente emendas do próprio 
Deputado Federal que é o coordenador da Bancada Federal Capixaba.  Afirmo categoricamente 
que um diálogo eloquente e que denota o momento ímpar que nosso parlamento vivencia desde 
janeiro de 2021, quando assumimos o mandato, com interlocução com todas autoridades e 
instituições, sendo aquilo que sempre pregamos, a caixa de ressonância da sociedade. 
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Seguimos fortes e em rumo ao desenvolvimento de nossa cidade. Que DEUS nos abençoe e 
proteja. Meu muito obrigado. ORDEM DO DIA: Em seguida, o Senhor presidente suspendeu a 
sessão para a emissão dos pareceres das comissões. Ato contínuo, o Senhor Presidente 
submeteu em discussão e votação Indicações de nºs    590 à 609/2021; tendo sido aprovados por 
unanimidade. Em seguida, o Senhor Presidente submeteu em discussão e votação dos 
Requerimentos de nºs 015 e 016/2021/2021; tendo sido aprovado por unanimidade. Em seguida, 
o Senhor Presidente submeteu em discussão e votação das Moções de nºs 092, 093 e 094/2021; 
tendo sido aprovado por unanimidade. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao 
Vereador Gilton Gomes, que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e todos os 
presentes, estes projetos são as legalizações das ruas do loteamento Caiçaras do Bairro Santo 
Antônio, para poderem cobrar mais melhorias para o loteamento. Em seguida, o Senhor 
presidente submeteu em votação os projetos de leis de nºs de 017/2021, 019/2021 a 043/2021, 
tendo sido aprovados por unanimidade. Em seguida, o Senhor Presidente submeteu em 
discussão Projeto de Leis com a emenda nº 018/2021, tendo sido aprovado por unanimidade. 
Em seguida, o Senhor Presidente submeteu em votação a redação final do Projeto de Lei nº 
018/2021, tendo sido aprovado por unanimidade. Não havendo mais nada a tratar, o Senhor 
Presidente declarou encerrada a presente Sessão e para constar, 
eu................................................, Delermano Suim – 2° Secretário. Fiscalizei a presente Ata que 
lida e achada conforme será assinada por mim, pelo Senhor Presidente e demais componentes 
da Mesa Diretora. 
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